

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA,

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

PRECIOS.  
Madrid un mes..... 6 reales  
Provincias, trimestre..... 24  
Estranjero y Ultramar..... 60  
Se suscribe únicamente en su administración de Madrid.

AÑO XIV.—NUM. 885, DE LA MAÑANA. MADRID.—MIÉRCOLES 13 DE FEBRERO DE 1861. OFICINAS, DESENGANO, NUM. 10

## ADVERTENCIA.

La prensa toda de Madrid ha acordado—á ruegos de sus operarios, que deseaban disfrutar de las fiestas de hoy último día de Carnaval—que ayer, no se publiquen periódicos. Pero teniendo nosotros contratado con el público el compromiso de descansar únicamente tres días al año, hemos resuelto conlugar el descanso de nuestros operarios y nuestros compromisos dando hoy medio número sin folletín, con lo que no privamos á nuestros lectores del ordinario número de noticias.

## PRIMERA EDICION.

La Gaceta de ayer no contiene ningún real decreto.

Se ha confirmado oficialmente la noticia que ya hemos dado referente á la concesión de la gran cruz de Carlos III á D. Pedro Gomez de la Serna, la grande tambien de Isabel la Católica á D. Francisco de Cárdenas, D. José Ibarra y D. Juan Manuel Gonzalez Acebedo; ordenando al propio tiempo S. M. se manifestase su real aprecio á D. Manuel Garcia Gallardo y D. Pascual Bayarri, que se hallan ya condecorados con igual distinción, en premio de sus relevantes y distinguidos servicios en la codificación confiada á la comisión de códigos. La real orden á que aludimos añade que si bien se hubiese complacido S. M. en recompensar el celo é inteligencia del presidente D. Manuel Cortina en los importantes trabajos de la codificación, vista la decidida resolución que ha manifestado de no aceptar gracia alguna por haber tomado la iniciativa en el asunto, se ha servido ordenar se le manifieste por el ministerio de Gracia y Justicia la satisfacción y particular agrado con que ve la asiduidad y celo con que dicho señor preside y dirige los trabajos de la comisión.

Se ha decidido á favor de la administración la competencia suscitada entre el gobernador de la provincia de Barcelona y el juez de primera instancia del distrito de San Pedro de su capital.

El número de documentos y valores de la deuda amortizados en el mes de octubre de 1860 por pago de débitos, varios ramos, subastas y conversiones, cuya quema ha tenido efecto el día 28 de enero próximo pasado, ha sido de 77,991, y su importe 375.155,462-47.

Parece que los antiguos maestros de postas de Burgos á Santander, van á acudir á la dirección de Correos, haciendo igual proposición que la que ha sido aceptada á los maestros de postas de Madrid á Burgos para la conducción del correo de esta ciudad á Santander en carruajes y con sujeción á los itinerarios y á las formalidades exigidas por la dirección, mediante la misma retribución concedida á sus ya citados compañeros.

La España dice que el Sr. D. Pedro Egaña ha sido consecuente con sus doctrinas votando contra la proposición del Sr. Alfaro Sandoval, como lo hicieron tambien los Sres. Beltran de Lis, Meyano y Balmaseda.

Las Novedades dice que no es cierto cuanto ha sido referido sobre haberse acordado el Sr. Olózaga al Sr. Gonzalez Brabo á proponerle una alianza política.

El miércoles último empezaron en la Academia de ciencias naturales de Barcelona las lecciones de química industrial estando muy concurrida la cátedra.

Dice El Telégrafo que S. M. ha agraciado con una encomienda de Isabel la Católica al Sr. D. Francisco Bernareggi.

El Gerundense, que tenia pendiente una denuncia por un sueldo que publicó en el número correspondiente al 8 de enero, fué absuelto por unanimidad el 4 del corriente. Votamos á nuestro colega.

Niega El Día que sea cierto lo que ha dicho El Pueblo, de que el Sr. Caso entraba á dirigir aquel periódico.

Los alumnos del cuarto año de jurisprudencia de la universidad de Barcelona, obsequiaron el sábado último con una serenata de despedida á su catedrático el señor Gonzalez Huebra, nombrado rector de la universidad de Granada.

Dos jóvenes escritores catalanes han escrito dos zarzuelas, tituladas Por una flor y Las máscaras, cuyas obras se van á estrenar en la sociedad El Olimpo.

El año de 1860 se han publicado é impreso en Paris 14,000 libros, es decir, 3,000 mas que en toda la Francia, que solo ha impreso 11,000 obras.

Un periódico propone establecer un gran mercado en la plaza de las Descalzas, regularizándola primeramente y derribando la manzana de casas que hay en dicha plaza, la travesía de Trujillos y la plazuela de este mismo nombre, pues es uno de los sitios más á propósito para esta clase de servicios públicos. Tambien cree que para dar vida á los abandonados barrios bajos y pro-

mover en ellos el espíritu de reformas y embellecimiento, debía hacerse desaparecer el mercado llamado Rastro, y habilitar esta gran via con salida á las afueras, regularizando el piso, colocandó aceras espaciaosas y poniendo una hilera de árboles á cada lado. Esta reforma podría ampliarse echando á tierra el grupo de casas que da al Rastro, calle de San Damaso y plaza del Rastro viejo, á fin de que la nueva via empezase desde la calle de los Estudios y terminase en el paseo llamado de la Ronda.

Dice La Corona, periódico barcelonés, que para nadie es un misterio que el señor Permanyer tuvo á su favor cuando se presentó candidato por la capital del Principado, toda la influencia del gobierno.

El tribunal correccional de Lyon se ha ocupado últimamente de un asunto no muy común. Un tal Felix Garel fué cojido por los gendarmes cazando en un soto á las cinco de la tarde del 2 de diciembre. El cazador enseñó un permiso para cazar de día; pero los gendarmes alegaron que era ya de noche y le llevaron preso. El tribunal le ha absuelto declarando que la prueba de que era aun de día es que los gendarmes vieron la hora en su reloj y leyeron el permiso de caza exhibido por el cazador.

Segun noticias de Paris, parece que un banquero muy conocido en esta corte, ha tenido que dar allí recientemente caucion legal para evitar las consecuencias inmediatas de la reclamacion de créditos, que ascienden á algunos millones, presentada por otro tambien muy conocido en Madrid, y que figuró en un Banco que ya no existe. Así lo refiere uno de nuestros colegas.

El distinguido escritor D. Pedro Antonio de Alarcon, ha llegado á esta corte de regreso de su viaje á Italia.

Hemos visto una carta de Jerusalem, de fecha del 18 del pasado, dice un periódico de Barcelona, escrita por persona de cuya veracidad no es posible dudar, en la que se da la curiosa noticia de que el bajá de aquella ciudad santa recibió tiempo atrás una carta que le fué dirigida desde esta capital, por un quidam, turco al parecer, pero á quien no se cita, que pedía á aquella autoridad que le facilitase medios para pasar á Jerusalem á ayudarle á matar cristianos. Como la misiva estaba escrita en español, hubo el bajá de valerse de los religiosos de esta nacion para que se le tradujesen, los cuales no pudieron menos de quedar sorprendidos al ver los buenos deseos del que tal escribía. Y hemos llamado curiosa la noticia, porque el hecho á que se refiere no creemos que pueda ser obra sino de una cabeza que no está en su quicio; pues no hay en Barcelona ningun verdugo turco, que sepamos, ni podemos creer que haya quien esté dispuesto á ejercer tal oficio.

La España toma ocasion de los sucesos de Ateguera para excitar al gobierno á que mire con preferente interés la cuestion social y con mano firme reprima y ahogue las manifestaciones demagógicas. Nuestro colega reconoce que el gobierno ve con indignacion los progresos del mal, y tiene empeño en oponerse á ellos por cuantos medios estén á su alcance.

El alcalde de Tremblade (Francia) ha dado cuenta á nuestro embajador en Paris de que en su jurisdiccion habian sido recogidos los cadáveres de tres de los once naufragos del bergantin *Mundague*, que pereció en la Punta de España en aquella costa. Una cartera arrojada á la costa (dice el alcalde) contenia una carta probablemente escrita por una persona joven; tuvo su traducción oral y por ella se espresa que su autor, comprendiendo el peligro que corría, encomendaba su alma á Dios, dejando inacabada la última frase. Este documento se conserva, y podrá ser un consuelo para su familia si se reconoce su identidad.

En Tremp se está disfrutando de un invierno tan templado como hacia años no se conocia. Los campos se presentan con una lozania extraordinaria, viéndose los sembrados tan crecidos como en los meses de abril ó mayo.

Las lluvias habian vuelto á descender en Barcelona, y se temia que la animacion del Carnaval amenguase si el tiempo seguía así.

Asegúrase que el 4 recibió el gobierno francés un despacho de su embajador en Roma, noticiándole que monseñor Sacconi, nuncio de Su Santidad, debía regresar inmediatamente á Paris.

Los almirantes y generales franceses que pertenecen al cuerpo legislativo, dice una carta de Paris que aplaudieron con calor el párrafo del discurso del emperador en que prestaba homenaje al infortunio de Francisco II. El almirante Le Barbier de Tinan está hecho un verdadero napolitano y habla con entusiasmo del joven rey.

Mañana saldrán de esta corte para Tetuan tres religiosos destinados á nuestras misiones de Marruecos, y el viernes último se embarcaron en Valencia otros tres para Jerusalem.

La señora condesa viuda de Torrejon pi-

dió uno de los últimos días, á los marqueses de la Habana la mano de su hija segunda, para su hijo el conde de Torrejon. Este matrimonio se verificará en abril próximo.

Las Novedades no cree lo que se ha dicho de que el Sr. Posada Herrera saldría del ministerio á consecuencia de la sesion del sábado en el Congreso.

Los señores jueces nombrados para componer el tribunal de imprenta que ha de ver y fallar la causa contra D. Juan Marina y Rodriguez, editor responsable de *El Clamor Público*, por denuncia de un artículo inserto en el número 133, correspondiente á día 23 de enero último, son: presidente, Sr. D. Mariano Garcia Cembreros, magistrado de la Audiencia territorial, Señor D. Miguel Joven de Salas, Sr. D. Luis Alarcon, Sr. D. Gregorio Rozalen, Sr. don Julian Martinez Yangas, y Sr. D. José Antonio Llera, jueces de primera instancia.

Dícese que el jueves próximo sostendrá el señor Sagasta su proposicion sobre los asuntos de Italia, al cual contestará el señor Calderon Collantes.

El ex-infante don Juan se pone en movimiento. Hace unos cuantos dias ha llegado á Francfort, procedente de Londres.

Siguen la municipalidad y diputacion provincial de Avila trabajando en pró de la construccion del ferro carril de aquella ciudad á la de Cáceres.

La diputacion provincial de Salamanca ha acordado que se lleve á cabo el estudio de la via férrea de Medina.

El 6 nevó en algunos pueblos del interior de la provincia de Málaga. En la capital habia cambiado la temperatura, sintiéndose el frio con bastante fuerza.

En el último baile de máscaras que se verificó en el teatro del Liceo de Barcelona hubo mas de cuatro mil personas, siendo casi imposible bailar.

La barra de Portugete parece que se encuentra cada dia en peor estado, siendo un constante peligro para las embarcaciones que tienen que pasarla. De Santurce escriben con fecha del 8 que el vapor *Niña* habia varado en aquel paso, teniendo la suerte de salir ileso de tan apurado trance.

El gobierno inglés ha tomado la defensa de los drusos condenados á muerte, porque dice, que segun sus noticias, no han sido bien juzgados. En su consecuencia se ha puesto de acuerdo con la Puerta para que las sentencias no se ejecuten hasta que los procedimientos se sometan á las potencias y reciban la aprobacion de estas.

La diputacion provincial de Barcelona se ha dirigido al gobierno pidiendo la construccion del ferro-carril á Francia por los Aldudes. Sentimos, añade *El Clamor* al dar la noticia, no conocer la esposicion á que nos referimos, para darle publicidad; pero sin renunciar á hacerlo luego que llegue á nuestro poder, no podemos menos de aplaudir que la ilustrada diputacion de Barcelona se haga eco respetable de aquella necesidad, y que contribuya á que se emprenda la construccion de una via que, como la de los Aldudes, tiene en el pais tan numerosos defensores, por lo mismo que está llamada á realizar ventajas cuya importancia es tal, que no se puedan medir hoy.

La aprobacion por la cámara prusiana de la ley de Vincke no producirá modificación alguna en el gabinete de Berlin.

Varios franceses que figuraron entre los voluntarios de Garibaldi y que habian regresado á Francia en virtud de licencia acaban de recibirla orden de trasladarse á Genova. *La Patrie* cita este hecho como una prueba mas de que Garibaldi no se ha comprometido á no atacar á Hungría.

En la conferencia que se verificará dentro de pocos dias en Paris para tratar de los asuntos de Siria, representará Vefk-bajá al gobierno otomano. Sabido es, que Vefk-bajá se halla en la actualidad en Paris.

El 6 se verificó en San Sebastian la inauguracion de una escuela pública gratuita, á cuyo acto asistieron las autoridades y otras personas de distincion.

La municipalidad de Barcelona ha nombrado Sindico de aquella corporacion á don Jaime Codina.

Anuncia el corresponsal en Madrid del *Telégrafo* que el general Calonge parece que prepara una interpelacion en el Senado sobre los juicios de imprenta, con ocasion del fallo que ha recaído sobre una causa que se segúa á su instancia, y sobre las últimas denuncias de *El Contemporáneo*. El objeto principal de la interpelacion parece versará sobre los inconvenientes y los males que resultan á la magistratura de intervenir en los juicios de imprenta.

Segun las cartas recibidas de Nápoles, los habitantes de la capital recelan ocuparse de los asuntos políticos; pero una vez asegurados de que el interlocutor no es del partido piemontés, rechazan la union

y desean la vuelta de Francisco II, siendo lo cierto que pueblo y rey han recibido una leccion útil.

Las elecciones en Nápoles terminarian el domingo 10 y segun las correspondencias de este punto seria muy limitado el número de electores que tomara parte; segun ellas la Italia meridional está dividida en ciento cuarenta colegios electorales á 200 electores por término medio, resultando un total de 28,000 votantes por una poblacion de nueve millones.

La Gaceta prusiana desmiente la noticia de que la hija del príncipe de Hohenzollern va á casarse con el rey de Portugal.

La Puerta Otomana persiste en negar su consentimiento á la prolongacion de la ocupacion francesa en Siria.

Es inexacta, segun se nos informa la noticia dada á un periódico de Sevilla y reproducida por nosotros, de haber quebrado el recaudador de contribuciones de Cádiz, perdiendo la fianza y quedando vacante dicho servicio. El recaudador ha constituido la fianza y únicamente le falta llenar algunas formalidades, para lo cual le ha concedido el gobierno un plazo de quince dias.

La *Cronica de Ambos Mundos* ha sido recogida anteayer de orden de la autoridad.

Cartas de Roma dicen que el señor marqués de Miraflores se halla sumamente satisfecho de haber aceptado su embajada y si cien veces se le hubiese ofrecido por S. M. ó por su gobierno, otras tantas la habiese aceptado; pues el señor marqués sabe prescindir de su conveniencia personal cuando se trata de cumplir una mision en momentos difíciles y solemnes, como son los que atraviesa Italia en las actuales circunstancias.

El emperador Napoleon recibió en la noche del 4 al coronel Campenon, que conducia desde China los objetos preciosos destinados á SS. MM. Aquellos objetos fueron descubiertos en el pequeño salon del emperador, causando la admiracion de las personas que los vieron.

*El Clamor Público*, periódico progresista puro, se apoya ayer en la opinion del diario conservador *La España* para insistir en que van á fundarse en nuestro pais nuevos colegios de jesuitas. Pero nosotros podemos asegurar y repetir del modo mas terminante y absoluto á los dos periódicos, que por diversas causas creen natural y posible la realizacion de la misma noticia, que el gobierno de S. M. se halla firmemente resuelto á no consentir otras comunidades y religiosas que las concordadas con la Santa Sede.

Algunos moderados de importancia de los que no figuran en la oposicion ardiente de su partido se lisongeaban de que el duque de Tetuan acabará por renunciar al apoyo de los progresistas hoy ministeriales para aceptar en la discusion de las leyes administrativas los principios eselusivamente moderados. Esta es una ilusion, segun nuestras autorizadas noticias, semejante á la que albergan ciertos progresistas de que el duque de Tetuan se privará mas ó menos pronto del elemento conservador. Nosotros creemos saber positivamente que antes de renegar del principio de union, de que es representante el duque de Tetuan, dejaría la direccion de los negocios públicos.

El ministro de Marina, Sr. Zavala, está ligeramente indispuesto. Sufre un leve constipado.

S. M. la Reina muestra el mayor interés por la salud del señor duque de Tetuan, y diariamente envia uno de los principales funcionarios de palacio á enterarse de ella para que la informe en cuanto S. M. deja por la mañana el lecho.

Despues de los progresistas puros los moderados de la oposicion niegan que haya habido trato ni conferencia alguna política entre los señores Olózaga y Gonzalez Brabo, y citan en prueba de sus palabras, que precisamente desde 1843 no han vuelto á hablarse estos dos personajes.

La *Iberia* anuncia ayer como una gran novedad, que aun permanece el Sr. Posada Herrera en el ministerio. Segun nuestras noticias aun permanecerá el Sr. Posada en el gabinete hasta que deje el poder el duque de Tetuan. Este lo repite á cuantas personas le hablan de modificación ministerial.

Tenemos por cosa segura que el señor Cárdenas, no dejará la Asesoría general del ministerio de Hacienda.

Ha concluido la sumaria que el gobierno de S. M. mandó formar en averiguacion de los sucesos que tuvieron lugar últimamente en nuestra frontera de Portugal. De lo actuado resulta que la invasion de nuestro territorio se hizo efectivamente por soldados portugueses, que fueron arrastrados á este delito por una persona que teniendo antiguos resentimientos con los del pueblo invadido, se aprovechó de la circunstancia de tener un mando subalterno para vengarse. Las autoridades superiores portuguesas de la provincia fronteriza, han

reconocido desde el primer momento la falta de su subalterno y han puesto en conocimiento de su gobierno toda la justicia que nos asiste para pedir y esperar una completa satisfacion. Entretanto, una pequeña columna española recorre la frontera y aleja la posibilidad de todo choque hasta que el gobierno portugués, que parece animado de la mejor buena fé, nos satisfaga y haga comprender á sus subordinados la buena armonía que debe reinar entre dos naciones amigas.

Las noticias oficiales de Granada están contestes en que no hay el temor mas remoto de que el orden se turbe en aquella provincia, por mas que existan y sean conocidas las personas que se entretienen en hacer creer la posibilidad de trastornos. El día que se dijo en Jaen que habia estallado en Granada una revolucion, las tropas salieron á dar un paso militar y de aqui tomaron pretexto los alarmistas para escribir á Jaen que las tropas habian tomado posiciones y estado sobre las armas.

Con repetición llegan noticias del extranjero de que en Cataluña maquinan de consuno demócratas y juanistas para turbar el orden; pero las noticias mas respetables están contestes en que los que desearian lanzarse al desorden son pocos; carecen de recursos, viven vigilados y nada podrán contra la popularidad de las autoridades, la lealtad del ejército y la opinion bien pronunciada del pais en favor de la paz y del ministerio que no ha creído necesario el estado de sitio para sostener la tranquilidad del Principado.

Ayer recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Turin 11.  
La «Perseveranza» de Milan, dice que el Sr. Ratzzi se presenta como candidato á la presidencia del Parlamento.

Roma 10.  
Los cardenales Antonelli y Merode han enviado nuevamente armas á los insurgentes de los Abruzzos.

Ayer hasta las cinco de la tarde han acudido á tocar y cantar bajo los balcones del real Palacio, mas de un ciento de comparsas de coristas, menestrales y hombres del pueblo. Los coristas del Teatro Real han merecido de S. M. la Reina que se asomase á asencharlos, y todas las cuadrillas han recibido muestras de la munificencia de Su Majestad.

Algunos periódicos de oposicion suponen que el Sr. Rios Rosas vendrá pronto á dirigir la tendencia de descentralizacion administrativa que se nota en algunos individuos de la mayoría, y le amenazan, sino le hiciera con perder la importancia de que goza aquel hombre público. Nosotros creemos que el Sr. Rios Rosas, que estará en esta corte á principios de la semana próxima, no se separará de la actitud que ha observado siempre respecto del gabinete presidido por el señor duque de Tetuan y tenemos motivos para creer igualmente que los señores Salazar, Garcia Gomez, Mendez Vigo y Polo, que segun parece se hallan al frente de la indicada tendencia, obran por su cuenta, y sin que les ligue ningun compromiso con determinados grupos ó personas del actual Congreso.

La sociedad de San Francisco de Regis, que se estableció en Francia en 1826, desde entonces acá ha hecho consagrar por la religion 35,415 matrimonios y reconocer 22,718 hijos naturales.

El señor duque de Tetuan se hallaba ayer tarde mas aliviado ó casi restablecido, pues por primera vez la noche última no ha experimentado recargo alguno; pero no creemos que el estado de su salud le permita asistir todavía el jueves á las Cámaras, como anuncia algun periódico.

Anteayer tarde ocurrió la desgracia de que un caballo destrozó de una coz los dos huesos de la pierna al hijo de una distinguida familia de Jerez que se metió en el Prado entre las máscaras que corrían á caballo por el sitio que les está permitido. Inmediatamente el desgraciado joven fué conducido á la Casa de socorro mas inmediata, donde halló instantáneamente dos facultativos y cuantos auxilios puede prestar el arte. Mostró deseos de que se llamara al doctor Drument y con este á la media hora se hallaba á su lado hasta once médicos y cirujanos. Por disposicion de los facultativos, el herido sigue en la casa de socorro, habiéndose demostrado una vez mas la inmensa utilidad de estos benéficos establecimientos que honran á cuantos han intervenido en su creacion.

## SEGUNDA EDICION.

Otra carta de Alboacer dice que las autoras del horrible crimen cometido en el término de Cullá siguen en la cárcel donde pasan el día llorando y rezando. El desgraciado marido y padre apenas contaba 40 años y era un hombre de bien.

Una mujer avecinada en las cercanías de Morlaix (Francia) se presentó días pa-

sados espontáneamente en el despacho de policía declarando que se ponía a disposición de la autoridad porque había matado tres hijos suyos. El hecho por desgracia era cierto. María Michel era horriblemente maltratada por su marido hacía tres años y amenazada de muerte. Como creyese que su marido iba a llevar a cabo su amenaza tuvo el horrible pensamiento de quitar la vida a sus hijos para que no quedasen entregados a la crueldad de su marido. El día 1.º ahogó en un arroyo a su hija Bárbara de siete años y a su hijo Oliverio de cuatro, dejando luego los cadáveres sobre la yerba a la orilla del arroyo. En seguida sacó de la cuna a su hija Gertrudina de tres meses, la ahogó en un barreño de agua y la volvió a colocar en la cuna yendo inmediatamente a presentarse a la autoridad. Pareció estar en su cabal juicio, y protesta que idolatraba a sus hijos.

El sábado por la noche dieron los señores condes de San Luis el primero de los bailes de confianza con que obsequiaban a sus amigos. La fiesta fue verdaderamente familiar, puesto que empezó a las nueve con un baile de niños, en el que lucieron caprichosos trajes, y que con gran pesadumbre se puso a la juventud. Las personas más notables de la sociedad madrileña asistieron a los salones hasta una hora avanzada. Los dueños de la casa recibieron a sus amigos con la amabilidad y finura que tanto les distingue.

La reorganización de los garibaldinos no tiene por objeto, al menos ostensible, emprender nuevas aventuras, sino crear con ellos una división que sirva de apoyo al ejército regular piemontés.

A la fecha de las últimas noticias de los Abruzzos, nuevas columnas de legitimistas se organizaban por todas partes, a pesar de que estos últimos días no faltó quien se entretuviera en anunciar nuevamente por el telegrafo, que la insurrección estaba completamente sofocada.

La junta directiva del ferrocarril de Barcelona a Zaragoza salió el sábado último en un tren especial para recorrer el trozo que se ha terminado entre Lérida y Monzon.

En la parroquia de San Francisco de Paula, en Barcelona, se ha estrenado un órgano, construido por el señor Vilardebo.

A pesar de lo que decía en su carta del 4 nuestro corresponsal en Madrid (dice el *Telégrafo*, de Barcelona), se nos ha asegurado que no es cierta la noticia de que los señores Figuerola, Madoz y otros diputados progresistas hayan escrito a sus amigos de esta para que voten al Sr. Permanyer en las nuevas elecciones, en el caso en que el gobierno combata su elección.

Ayer dió la amable condesa de San Antonio, la última, por ahora, de sus encantadoras reuniones semanales; habiendo asistido, entre otras cuyos nombres sentimos no recordar, las señoras y señoritas marquesa de Guadalajara, de Fonseca, de Laguna, de San Just, Viado, Real, Lustra, Gárces y Dumont. Se batió hasta la una y cuarto, hora en que se sirvió el té, terminándose tan agradable *soirée* a causa de una ligera indisposición de la Sra. condesa.

Asegúrese por unos en tono de broma, y por otros con seriedad, que la plaza de Gaeta se comunica con algún punto del continente por medio de un hilo telegráfico subterráneo que en vano han procurado encontrar los piemonteses. El hilo telegráfico con que se comunica la plaza tiene, en nuestro concepto, la forma de uno ó mas buques que prueban tener alguna razón cuando, según una correspondencia de Mola de Gaeta, el general Cialdini echaba en cara al almirante Persano, que la escuadra sarda ni aun para bloquear una plaza sirve.

Hace pocos días que dos ladrones, salieron a robar unos arrieros en la provincia de Castellón; pero estos emprendieron a pedradas con aquellos matando al uno y feriendo el otro que apeló a la fuga.

El sábado último se verificó el primer baile de los anunciados en el casino de Sevilla. Las personas más notables en la buena sociedad sevillana llenaron los salones hasta una hora avanzada.

La salud de Garibaldi es mala, según escriben de Madalena. El general padece neuralgias continuas. Las visitas que no pueden dispensarse de recibir, le abruman, por más que manifieste el mayor desecho de que le dejen descansar.

En Roma se creía a la fecha de las últimas noticias que los sitiadores de Gaeta darían un formidable ataque el 12.

En la Bolsa de París se cree favorable a la paz el conjunto de las circunstancias actuales, y esto explica la estimación que obtienen los fondos públicos.

Para apreciar el resultado electoral de la Italia meridional, bastará saber que en este país el impuesto es nulo y por lo tanto escaso el número de censuistas; habiéndose abstenido de votar los grandes propietarios, realistas en su mayoría. A la fecha, que era el día 9, solo quedaban por votar las capacidades, entendiendo así por tales todas las personas subvencionadas.

El resultado de las elecciones en Nápoles, según un periódico ministerial, era el siguiente hasta el día 9 en los colegios que se expresan.—*Chiaia*: El marqués Bella, 224 votos; Mirabelli, 171.—*San Fernando*: Garibaldi, 316, diputado.—*Monte Calvario*: Liborio Romano, 279; Felipe de Blasio, 245.—*Sella*: Ranieri, 546, diputado.—*Avortara*: Settembrini, 345; Pica, 345.—*San Carlos de la Arena*: Savarese, 206; hay que ha-

cer nuevo escrutinio por no haber habido mayoría de votos.—*Vicario*: L. Romano, 119; Moccia, 61.—*San Lorenzo*: Pérez-Narrete, 253; Palomba, 144.—*Marcado*: Perisio, 195; nuevo escrutinio.—*Pendino*: L. Romano, 64; Spaventa, 75.—*Porte*: Castellana, 99; Salicetti, 60; Rossi, 60. En Pozzuoli parece triunfar Sciucchi en Castellammare, Ruggiero; en Torre-Annunziata, Dijs.

El número de jefes y oficiales que formaban la plana mayor de nuestra escuadra en 1890 era de 3,959, los cuales tenían que atender al servicio de 325 buques, entre ellos 76 navios y 51 fragatas. En aquella época montaba nuestra marina de guerra 9,251 cañones.

Las aguas y las nieves, que han vuelto a caer por algunos puntos de Castilla, hacen que el correo se reciba con retraso en Oviedo. En el puerto de Pajares dicen que la nieve ha aumentado considerablemente.

La sociedad africana de Londres, se presentó días pasados a lord Palmerston para presentarle una memoria en que se pide un subsidio para el rey de Dahomey, que ha abolido la casa de esclavos. Los autores de la Memoria, dicen, que para obtener este subsidio sin gravamen del Tesoro, bastaría reducir la escuadra de las costas de África. También proponen el envío de un ministro plenipotenciario cerca del rey de Dahomey.

Un despacho de Alejandría anuncia que el rey de Egipto partió el 27 de Suez para llevar a cabo su peregrinación a las ciudades santas. Partió a bordo del vapor *Hedjar*, dirigiéndose a Yambo de donde el príncipe se trasladará a Medina. Le acompañan Kiamil-Baja y Kourehid-Baja, gobernador de Alejandría. Otros dos vapores conducen el personal de su servidumbre.

El Sr. D. Salvador de Albatete ha remitido a *La Epoca* una extensa relación de lo ocurrido durante los últimos días de la enfermedad que llevó al sepulcro al Sr. Gil de Zárate. Gran parte de lo que cuenta el señor Albatete es ya conocido de nuestros lectores, insistiendo el hijo político del finado en que la familia del Sr. Gil de Zárate instó y rogó al presbítero Sr. Gil Lopez, que ni para elogio ni para vituperio publicara nada relativo al nombre del difunto. Dice también que el escrito que dicho señor Gil Lopez leyó a la señora viuda de hijo político del Sr. Gil de Zárate, estaba redactado en dos medios pliegos doblados en cuartilla, y tiene en la primera cara una que parece ser la rubrica del Sr. Gil de Zárate, y después de la fecha, que es del 24 de enero, en trozos informes y que apenas si permiten conjeturar que sea aquella su firma y rubrica, comparan ésta con la que usaba en cabal salud, el nombre, los apellidos y el rasgo final. Concluye manifestando que, apurados todos los recursos, vieron partir al Sr. Gil Lopez, no sin protestar vivamente, contra su conducta y anunciar que darían publicidad a lo ocur-

rido si desafortunadamente iba a la prensa el escrito en cuestión. Publica también *La Epoca* el juicio crítico del drama *Carlos II el Hechizado*, escrito por su autor para que se publique en la colección de sus obras dramáticas. En este importante documento, el Sr. Gil de Zárate reconoce que la exaltación general de la época, las ideas dominantes, el gusto que prevalecía en la escena, la reacción que necesariamente debía ejercer en el autor la opresión de que antes había sido víctima y su amor propio exaltado, contribuyeron a que se lanzase en la fatal carrera abierta ante sus pasos, y lo hizo con ese ardor impremeditado que por desgracia arrastra a los hombres en semejantes casos. Dice que principalmente el papel del padre Froilan Diaz, presentado con tan negros colores y con pasiones que nunca tuvo aquel célebre religioso; no admite disculpa alguna, pues a esa falta de respeto, a la inconveniencia de presentar en la escena un ministro del altar con tan odiosos colores, hay que añadir el delito de calumnia que dio lugar a un descendiente de la familia, cuya existencia estaba muy lejos de sospechar el Sr. Gil de Zárate; acudiese a las Cortes pidiendo autorización para demandar ante los tribunales. El juicio crítico termina expresando el deseo del autor de que no vuelva a verificarse en ningún teatro la representación del drama *Carlos II*, aunque no le cree indigno de la lectura, y que, en su concepto, «si es cierto que consideraciones políticas, morales y religiosas deben proscribir este drama, no se puede negar que, como obra literaria, es obra notable, y aquella en que tal vez ha desplegado mas genio, mas dotes dramáticas y mas poesía».

Dice *La Epoca* contestando a un periódico de provincias que el Sr. Ouello y Quesada, director de aquel periódico, no ha hecho en la cuestión de las leyes orgánicas sino lo que otros muchos diputados de la mayoría, sinceros y leales amigos del gobierno y de la situación, procuran la conciliación de las opiniones y la reforma de los proyectos en sentido liberal, partiendo de las bases fundamentales adoptadas por el gabinete en la obra presentada al Parlamento.

Ayer recibimos el siguiente DESPACHO telegráfico al que daríamos gran importancia, si en cuanto a noticias de Gaeta no estuviéramos acostumbrados a las exageraciones y cuentos de uno y otro partido.

Gaeta ha pedido un armisticio de quince días para tratar de la rendición. Cialdini ha rechazado esta petición declarando no obstante que está dispuesto a negociar. Desde el 10 nuestras baterías ocasionaron daños muy graves en la plaza.

Además recibimos anoche los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS del extranjero: «El ejército de Garibaldi ha sido derrotado en el combate de...

Turin 11. El rey marcha hoy a Milan. La noticia del viaje de Garibaldi a Turin es falsa, lo mismo que la de la conferencia de este con Victor Manuel.

En cuanto voló el polvorin los sitiadores aprovechando esta incidente, abrieron un fuego infernal por aquella parte, pero los sitiados contestaron energicamente y el fuego duró hasta la noche. En ese día se calcula que los piemonteses dispararon por la parte del mar y tierra mas de 15.000 cañonazos. En la ciudad ha habido pocas víctimas, pero los edificios han sufrido mucho. El rey y la reina se presentaron inmediatamente en el sitio de la catástrofe, y SS. MM. socorrieron personalmente a los heridos pasando allí la noche entera en medio del mayor peligro. Se cree que el 12 ó el 13 los sitiadores romperán el fuego con todas las baterías a la vez; pero el rey insiste en no entrar por la plaza y reina mucho entusiasmado en las tropas.

La reina ha conferido al rey de Prusia la Orden de la Jarretiera, y para llevarse la ira a Berlín una comisión especial.

El estado del Japon es poco satisfactorio. Se ha cobrado un segundo plazo de la indemnización.

Las noticias de Washington alcanzan al 30 de enero. A consecuencia de la mediación de la Virginia Buchanan había enviado orden al comandante Crovelyn de no entrar en el puerto de Pensacola, quedando solo a la defensiva, a menos que el fuerte Petretón sea atacado. Los republicanos preparan medidas sobre la base de la proposición del compromiso de Crittenden. Ha llegado aquí una comisión de comerciantes y banqueros de Nueva-York para facilitar un arreglo. En la convención de Virginia se cree que habrá una mayoría separatista. La convención de Tejas ha sido favorable a la separación inmediata.

**ESPECTACULOS.**  
(PARA HOY.)  
Príncipe.—A las ocho.—*Los lazos del vicio*.—*La guerra del Belis*.—*El amante perdido*.  
Circo.—Funcion-concierto.—A las ocho de la noche.—*Marina*.—Dos intermedios de flauta por el concertista Sr. Martini.—*El magnetismo*.—*antena!*  
Zaruela.—A las ocho y media de la noche.—*Los pedos capitales*.—*Una vida* y *Las perlas azules*.  
Variedades.—A las ocho y media de la noche.—*Los molinos de viento*.—*La sal del Perchel*.—*El diablo cojuelo*.

# DIARIO DE LAS FAMILIAS, DE AVISOS Y NOTICIAS LOCALES DE MADRID.

### BOLSA DE MADRID.

COTIZACION OFICIAL DEL 12 FEBRERO.	Cambios.	Observaciones.
5 cons. al cont.	18.75	operación.
Id. a fin de mes.	48.85	Id.
Id. al contado.	42.00	diferencia.
Id. a fin de mes.	42.00	operación.
Id. al contado.	42.25	Id.
Amort. deprim.	30.20	papel.
Id. de segunda.	47.25	Id.
Personal.	20.70	Id.
De abril de 1.000.	95.25	diferencia.
Id. de 2.000.	93.50	Id.
De junio de 2.000.	97.25	Id.
Id. de 3.000.	95.50	Id.
De julio de 2.000.	94.25	papel.
De marzo de 2.000.	90.00	Id.
Obras públicas.	84.25	Id.
Provin. de Madrid.	99.00	Id.
Canal de Isabel II.	109.00	Id.
Oblig. del Estad.	94.25	Id.
Banco de España.	314.50	Id.

### BOLSAS ESTRANGERAS.

PARTES TELEGRAFICAS.	Cambios.
Paris 12.—3 francos.	48.50
4 1/2 francos.	48.75
3 interior español.	87.00
3 exterior idem.	87.00
5 interior idem.	40.14
5 exterior idem.	40.14
Amortizable.	19.00
Londres 12.—Cons. ingleses.	92.50
8.—3 interior español.	40.14
8.—3 exterior español.	40.14
8.—3 interior español.	40.14
8.—3 exterior español.	40.14
Amsterd.—3 interior español.	47.00
3 exterior español.	40.14
3 interior español.	40.14
3 exterior español.	40.14

### COMPANIAS.

Compañías.	Paris.	Brusels.	Amsterd.
Movilidad español.	470	327.50	327.50
Mercantil español.	470	327.50	327.50
Credito español.	470	327.50	327.50
FERRO-CARRILES.			
Madrid a Alicante y Zar.	462.12	249.12	249.12
Norte de España.	445	209.00	209.00
Barcelona a Zaragoza.	445	209.00	209.00
Córdoba a Sevilla.	445	209.00	209.00
Sevilla a Cádiz.	445	209.00	209.00

### CAMBIOS DE MADRID.

EBRRRO12	Sobre Paris a 8 días.	Id.
1.º.	48.50	48.50
2.º.	48.75	48.75
3.º.	42.00	42.00
4.º.	42.25	42.25
5.º.	30.20	30.20
6.º.	47.25	47.25
7.º.	20.70	20.70
8.º.	95.25	95.25
9.º.	93.50	93.50
10.º.	97.25	97.25
11.º.	95.50	95.50
12.º.	94.25	94.25
13.º.	90.00	90.00
14.º.	84.25	84.25
15.º.	99.00	99.00
16.º.	109.00	109.00
17.º.	94.25	94.25
18.º.	314.50	314.50

### NOTICIAS.

#### Boletín religioso. — Santos de hoy.

San Benigno, mártir, y Santa Catalina de Ricci, virgen. — *Jubileo de Cuarenta Horas.*—En la iglesia de religiosas Trinitarias, donde por la mañana habrá misa cantada y por la tarde el acto de la reserva.—En las parroquias, oratorio del Olivar, San Isidro, y capilla de Palacio, se hará la bendición de ceniza, según rubrica del día, predicando en la misa mayor, en Santo Tomás, D. Lorenzo Cameno; en las Recoletas D. José Gonzalez, y en San Sebastian don Julian Candamo.—*Funcion al Santísimo Cristo del Amor.*—Se celebrará con gran solemnidad en las Italianas, predicando en la misa mayor D. Pio Hernandez Fraile: al anochecer se practicarán devotos ejercicios, diciendo el sermón don Ambrosio de los Infantes.—*Funcion de desagravios al Santísimo Cristo del Perdón.*—Se hará en la iglesia de Escuelas Pías de San Fernando, predicando por la mañana D. Pablo Morsey Vivar, y por la tarde D. Juan Barbero. Estará S. D. Divina Majestad espuesto todo el día.—*Funcion al Santísimo Cristo de las Lagunas.*—Venerado en la parroquia de San Millán de esta corte; por la mañana a las diez misa con sermón que dirá D. Patricio Parameño, bendición e imposición de ceniza, y después ejercicios espirituales y explicación de la doctrina cristiana; por la tarde a las cinco y media *Via-Cruce*, rosario, doctrina y plática sobre ella por el parroco.—*Funcion al Señor* para alcanzar la remisión de los pecados, conversión de los infieles, paz y concordia entre los principes cristianos, triunfo de nuestra santa religión y la salud de nuestros reyes: se celebrará en la parroquia de San Andrés a expensas de algunos grandes de España y títulos de Castilla; por la mañana a las diez misa, bendición e imposición de ceniza, predicando el presbítero D. Guillermo Rodríguez, beneficiado de la parroquia; el sermón estará dirigido por el Sr. Ovejero.—*Ejercicios espirituales.*—Se practicarán por la tarde en el Carmen-Calzado, por la archicofradía de la Santísima Trinidad, predicando D. Ramon Escudero. En Monserrat por la congregación de San Antonio, siendo orador el Excmo. Sr. D. Ilmo. señor arzobispo Claret. En Loreto por la congregación del Santísimo Cristo de la Obediencia, predicando D. José Losada, y en San Nicolás, por la V. O. T. de Siervos de Maria, teniendo el sermón D. Pedro Palomeque. En el Caballero de Gracia, San Ignacio y hoy de San Ginés, habrá también por la noche ejercicios espirituales con sermón.—*Visita de la corte de María.*—Nuestra Señora de los Remedios en Santo Tomás.—*Advertencias.*—Es vigilia con abstinencia de carne.—Todos los días de la Cuaresma se puede ganar indulgencia plenaria, visitando cualquier iglesia.

#### Orden de la plaza. — Servicio para hoy.

Parada: Infantería de Galicia.—*Jefe de la guardia exterior del real palacio.*—Señor primer comandante del mismo, don Francisco de Paula.—*Jefe de día.*—Señor comandante capitán de infantería de Borbon, D. Francisco Ainauer.—*Visita de hospital.*—Tercer regimiento montado de Artillería, primer capitán.

#### Incendio.

Ayer a la madrugada ha sido presa de las llamas la antigua y acreditada fábrica de bujías estercarias titulada *La Estrella*, sita en la calle de la Alameda esquina a la del Gobernador y próxima al Prado y a la platería de Martínez. El voraz incendio ha consumido todo el edificio, quedando solo a las ocho y media de la mañana la fachada principal que no se sabía si podría conservarse, por continuar aún el fuego a pesar de las disposiciones adoptadas para cortarlo.

#### Máscaras públicas.

Siel domingo fue erigida la concurrencia al salon del Prado a pesar de la erupción de la estación, anteayer desde el mediodía fue numerosa la de máscaras y comparsas que obstruía las calles de Madrid, habiendo salido cabalgatas en el Prado: ayer ha continuado la animación desde muy temprano.

#### ¡Qué desgracia!

Una familia, que hace pocos años disfrutaba de una posición harta desahogada, se ve hoy reducida a la miseria mas espantosa, careciendo hasta de lo mas preciso para su subsistencia. El padre se encuentra completamente ciego y sin otro apoyo que el de las almas piadosas y caritativas. Las personas que quieran convenersa de ello pueden acudir a la calle del Mediodía chica, núm. 8, etc., bohardilla, escatera del patio, y tendrán una magnífica ocasión, socor-

### ANUNCIOS.

#### PERDIDA.—EL DOMINGO 10

por la mañana, se extravió un cachorro negro con una lista blanca en la penebra. La persona que lo haya encontrado tendrá la bondad de entregarlo en la calle de Espoz y Mina tienda A la Emperatriz, y se le dará una buena gratificación.

#### VENTAS.—A VOLUNTAD DE

su dueño y en subasta privada, se enajenan dos casas en esta corte, sita una de ellas en la calle de Embajadores, núm. 34, la que produce al año 9,000 rs. libres, y la otra en la de los Irlandeses, núm. 5, que produce también al año 8,000 reales libres.

Darán todas las noticias que se deseen plaza de los Ministerios, número 3, cuarto segundo de la izquierda el Sr. Alonso; todos los días de once a cuatro.—(20 m. 20 ti)

#### LA ARBERA DE LOS PANISTAS.

Recopilación gratuita de los sellos y papeles de los panistas. Se vende en la calle de la Alameda, núm. 8, etc., bohardilla, escatera del patio, y tendrán una magnífica ocasión, socor-

### OTRAS COMPLETAS DE DON

Joaquín María Lopez.—Siete tomos, 50 rs. Rebaja tomando 6 ejemplares. Publicación, pasaje de Matheu, y Dochar, Jacomete, 63.

### VENTA DE IMPRETA CON

fundiciones y máquina doble inglesa.—Caballero de Gracia, 27.

### LIQUIDACION.

La que hace el LEONES es con el 20 por 100 de rebaja sobre toda clase de calzado de señora, y un 30 el de baile. Monterá, 41.

### PARAGUAS Y SOMBRILLAS,

CALLE DEL CARMEN NUM. 21.  
En este establecimiento se encuentra un abundante surtido de paraguas y sombrillas, de los gustos mas distinguidos en la última novedad. Una rica colección de abanicos para teatro, bordados en seda, moaré, antic y crespon, todo a precios sumamente arreglados.—(D. n. 4-4)

### VAPORES-CORREOS

DE  
AL LOPEZ Y COMPANIA.  
SERVICIO DE GRAN VELOCIDAD.  
EN COMBINACION  
CON LOS FERRO-CARRILES DE MADRID Y PARIS.

### SALIDAS DE ALICANTE.

Para MARSELLA todos los miércoles a las once de la mañana.  
Para BARCELONA todos los viernes y miércoles a las once de la mañana.  
Para MALAGA todos los sábados a las once de la mañana.  
Harinas de Valladolid, trigo y rubia, desde la estación de Madrid a mulch de Barcelona, a ra. vn. 3.º 90 arroba castellana, y lanas a 4.º 30.  
Para estos y demás transportes, dirigirse a Don Julian Moreno, calle de Alcalá, número 30.  
Estos vapores, tan acreditados por la exactitud y rapidez de sus viajes, tienen cámaras cómodas y lujosas, y las señoras son atendidas por camareras.  
Se esparden billetes directos por D. Julian Moreno: despacho central de los ferro-cariles, Alcalá, 30.

### EMBALSAMAMIENTOS.

Una asociación de profesores acreditados, residentes en Madrid, se ofrece a practicar dentro del plazo de tres horas, los embalsamamientos que se le encarguen, garantizando la incorruptibilidad del cadáver y ninguna alteración en las facciones.  
Dicha sociedad tendrá siempre una comisión de su seno, dispuesta a practicar embalsamamientos en cualquiera de las provincias de España a donde fuese llamada, y a facilitar la correspondiente caja de plomo.  
Las personas residentes fuera de Madrid pueden hacer sus encargos por via telegráfica.  
DIRECCION: Farmacia de D. Casero M. Somolinos, Infantes, 26, Madrid.

### EN LA CALLE DEL OLIVAR

Ením. 4, principal izquierda, es da de comer por 4 rs. sopa, cocido, principio, un panecillo, una copa de vino y postre. Hay además otras cosas.

### LIQUIDACION.

La que hace el LEONES es con el 20 por 100 de rebaja sobre toda clase de calzado de señora, y un 30 el de baile. Monterá, 41.

### PARAGUAS Y SOMBRILLAS,

CALLE DEL CARMEN NUM. 21.  
En este establecimiento se encuentra un abundante surtido de paraguas y sombrillas, de los gustos mas distinguidos en la última novedad. Una rica colección de abanicos para teatro, bordados en seda, moaré, antic y crespon, todo a precios sumamente arreglados.—(D. n. 4-4)

### VAPORES-CORREOS

DE  
AL LOPEZ Y COMPANIA.  
SERVICIO DE GRAN VELOCIDAD.  
EN COMBINACION  
CON LOS FERRO-CARRILES DE MADRID Y PARIS.

### SALIDAS DE ALICANTE.

Para MARSELLA todos los miércoles a las once de la mañana.  
Para BARCELONA todos los viernes y miércoles a las once de la mañana.  
Para MALAGA todos los sábados a las once de la mañana.  
Harinas de Valladolid, trigo y rubia, desde la estación de Madrid a mulch de Barcelona, a ra. vn. 3.º 90 arroba castellana, y lanas a 4.º 30.  
Para estos y demás transportes, dirigirse a Don Julian Moreno, calle de Alcalá, número 30.  
Estos vapores, tan acreditados por la exactitud y rapidez de sus viajes, tienen cámaras cómodas y lujosas, y las señoras son atendidas por camareras.  
Se esparden billetes directos por D. Julian Moreno: despacho central de los ferro-cariles, Alcalá, 30.

### EMBALSAMAMIENTOS.

Una asociación de profesores acreditados, residentes en Madrid, se ofrece a practicar dentro del plazo de tres horas, los embalsamamientos que se le encarguen, garantizando la incorruptibilidad del cadáver y ninguna alteración en las facciones.  
Dicha sociedad tendrá siempre una comisión de su seno, dispuesta a practicar embalsamamientos en cualquiera de las provincias de España a donde fuese llamada, y a facilitar la correspondiente caja de plomo.  
Las personas residentes fuera de Madrid pueden hacer sus encargos por via telegráfica.  
DIRECCION: Farmacia de D. Casero M. Somolinos, Infantes, 26, Madrid.